

Bündnis 90/DIE GRÜNEN im Pullacher Gemeinderat



An die
Gemeinde Pullach
Frau 1. Bürgermeisterin
Susanna Tausendfreund

Fraktionssprecher der GRÜNEN Fraktion: Lutz Schonert, Michl-Lang-Weg 10, 82049 Pullach im Isartal

Pullach, den 1. Dezember 2014

Antrag zur Gemeinderatssitzung am 20. Januar 2015

Der Gemeinderat möge beschließen:

- a) Die Verwaltung wird beauftragt die gemeindliche Webseite hinsichtlich ihrer **Barrierefreiheit** (Zugänglichkeit) zu überprüfen und gegebenenfalls Maßnahmen zu ergreifen, die Zugänglichkeit der Webseite zu verbessern.
- b) Die Verwaltung wird gebeten, das Design der Webseite auf ein „**responsives Webdesign**“ zu aktualisieren (Nutzbarkeit für Smartphones, Tablets und Desktopcomputer).
- c) Die Verwaltung wird gebeten darzustellen, wie Möglichkeiten der **Bürgerbeteiligung** (z. B. Themenbarometer, etc.) und **Bürgerinformation** auf der Gemeindewebsite realisiert werden können.

Begründung:

- a) Die Webseite der Gemeinde Pullach entspricht hinsichtlich ihrer Navigationsstruktur aber auch der Darstellung von Inhalten nicht den notwendigen Kriterien von Zugänglichkeit für unerfahrene, sehbehinderte oder blinde Nutzer. Wir denken, dass alle Interessierten einen möglichst einfachen Zugang zu wichtigen Informationen erhalten

sollten um für alle BürgerInnen die gewünschte und notwendige Teilhabe sicherzustellen. Dazu zählen u.a. eine einfache Vergrößerbarkeit der Textdarstellung, die Lesbarkeit von Inhalten für Screenreader (Vorlesesoftware), weniger Layoutspalten zur Strukturierung von Inhalten, sowie die Abfassung wichtiger Informationen in der sog. „leichten Sprache“ (weitere Informationen zur Zugänglichkeit unter: https://de.wikipedia.org/wiki/Barrierefreies_Internet).

b) Webseiten werden, sowohl von der jüngeren als auch von der älteren Generation, zunehmend mit Mobilgeräten oder Tablets besucht. Damit Webseiten auch für diese Nutzergruppen sinnvoll nutzbar bleiben, müssen Webseiten mit einem sogenannten „responsiven Design“ angeboten werden. Dieses passt die Darstellung, unter Beibehaltung optimaler Lesbarkeit, automatisch dem jeweiligen Endgerät an. Beispiele zur technischen Umsetzung hierfür finden sich z. B. unter:

<http://www.wendlingen.de/index.php?id=495>,

<http://www.adelmannsfelden.de/index.php?id=362>,

<http://www.eutingen-im-gaeu.de/index.php?id=129>.)

c) Um die BürgerInnen an wichtigen Entscheidungsprozessen der Gemeinde Pullach noch stärker zu beteiligen (z. B. Schwimmbad, Ortsentwicklungskonzepte, etc.) oder ihnen wichtige Informationen zugänglich zu machen, sollte Pullach zukünftig Module der Gemeindefwebseite im Sinne eines „Elektronischen Bürgerportals“ anbieten. Registrierte BürgerInnen können dann an Umfragen teilnehmen oder sich zu bestimmten Fragestellungen äußern (ein Beispiel hierfür finden Sie unter: <https://www.e-buerger.com/e-buerger-wendlingen/index.php?id=264>).

Wir bitten um Zustimmung.

Die Fraktion der GRÜNEN im Gemeinderat Pullach

Marianne Stöhr, Willi Wülleitner, Lutz Schonert, Fabian Müller-Klug